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　新年明けましておめでとうございます。
　令和7年の年頭にあたり謹んで新年のお慶びを申し上げます。
　昨年中は会員の皆様方はじめ東金税務署・税理士会・各金融機関及び各保険会社そし
て各種団体の皆様方には様 な々分野でご協力を賜り誠にありがとうございました。心より御礼
を申し上げます。
　昨年を振り返ってみますと1月1日に能登地方を震源とする大地震が発生しましたことは今
でも記憶に新しいところです。多くの犠牲者の方々には心よりお悔やみ申し上げますとともに、
現在も不自由な生活をしておられる多くの被災者の方々にお見舞いを申し上げます。その後
も復興途中で再び大雨の災害が追い打ちをかけたことは、改めて天災の怖さを見せつけら
れた思いです。早く元通りの日常生活を取り戻せるようお祈りいたします。当法人会も全法連
を通じてお見舞金を贈らせて頂きました。少しでもお役に立ててもらえるよう願っております。
　そんな中でしたが会員の皆様方のご理解・ご協力により法人会活動はほぼ予定通り実施
することができたことにお礼を申し上げます。第１２回定時総会は防衛省防衛研究所の兵頭
慎治氏の素晴らしい講演をいただき、盛況のうちに終了しました。新入会員のつどいでは熊
谷県知事に千葉県のこれからの展望について講演していただき、新たな希望ある県の未来
像もお聴きすることができました。
　また青年部会による東金市立東小学校・山武市立鳴浜小学校での租税教室、女性部会
による小学生の「税に関する絵はがきコンクール」をはじめとして各ブロック主催の税務座談
会・会員相互の親睦を兼ねたチャリティーゴルフ大会等充実した内容で各事業が行われまし
た。
　特に社会貢献活動として、管内の新小学1年生に、連絡帳と自由帳のノートセットの配布お
よび、女性部会による高齢者施設への「未使用タオル寄贈」。税制委員会では各地区の役
員で管内３市３町を訪問し、「税制改正の提言書」を陳情いたしました。それから横芝光町に
はゴルフチャリティー募金によるＡＥＤの寄贈もさせていただきました。
　恒例となった９月から１２月末までの「会員増強運動」では、皆様方のご協力により素晴らし
い成績を残すことが出来ました事もご報告させていただきます。
　東金法人会はこれからも会員の皆様方並びに各団体の方 と々手を携え、理解と協調をさ
らに深めて税務行政の円滑な運営に寄与するとともに、各団体の発展のために更なる努力
をして参りたいと存じます。
　結びに、各団体の益々のご発展と会員の皆様方の事業
のご繁栄、ご多幸を祈念いたしまして、新年の挨拶とさせて
いただきます。

会　長　矢 部  愼 一

新年のご挨拶

税金は ゆたかなくらしの エネルギー （東金市立東小学校6年生 向後 遥斗さん）
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　新年あけましておめでとうございます。
　令和７年の年頭に当たり、公益社団法人東金法人会の皆様方に謹んで新年のお慶びを申
し上げます。
　旧年中は、矢部会長をはじめ役員並びに会員の皆様方には、税務行政に対しまして、格別
のご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。
　貴会におかれましては、毎年、積極的な会員増強運動を実施され、組織基盤の強化に努
められるとともに、常日頃から「税のオピニオンリーダーたる経営者の団体」として、納税意識の
高揚と税務知識の普及、啓蒙等のために各種研修会の開催や税に関するＰＲ活動、地域の
活性化を目的とした社会貢献活動を実施されております。
　また、女性部会による「税に関する絵はがきコンクール」の実施や青年部会による小学校で
の「租税教室」の開催などを通して、将来を担う子供たちに「税の大切さ」や「税の果たす役
割」についての理解を深めてもらうことを目的とした租税教育活動にも熱心に取り組んでいた
だいており、改めて心から敬意を表しますとともに深く感謝申し上げます。
　ところで、国税庁では、令和５年６月に公表した「税務行政のデジタル・トランスフォーメーショ
ン 税務行政の将来像２０２３」におきまして、従前の「納税者の利便性の向上」と「課税・徴収
事務の効率化・高度化」に、新たに「事業者のデジタル化促進」を加え、この大きな３つの柱に
基づいて、様 な々施策を進めていくこととしております。
　そのためには、デジタル関係施策について、わかりやすい周知・広報に取り組むことが必要
であり、東金法人会の皆様との連携・協力が欠かせないものと考えておりますので、引き続き
会員の皆様に対して、ｅ-Ｔａｘの利用や年末調整手続の電子化、キャッシュレス納付、その他
会計・税務のデジタル化を含めた様 な々側面からの業務のデジタル化促進を働き掛けていた
だけますよう、ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。
　さて、年が明け、間もなく令和６年分所得税等の確定申告の時期を迎えます。東金税務署
では、令和７年２月17日（月）から令和７年３月17日（月）までの間、本年は、東金市役所におい
て申告書作成会場を開設いたします。混雑回避の観点から「入場整理券」の当日発行及び
オンライン発行を行う予定ですが、会場にお越しにならずとも、ご自宅から各種手続ができるよ
うに、国税庁ホームページの「確定申告書等作成コーナー」において、スマホ申告やマイナン
バーカードを利用したｅ-Ｔａｘ申告を推進しているところです。この「確定申告書等作成コーナ
ー」では、令和７年１月から、所得税のすべての画面でスマホでも操作しやすい画面を提供い
たします。これにより、スマホ申告をますます便利に使っていただけます。また、スマホ用電子証
明書を利用していただくことで、マイナンバーカードをスマホで読み取らなくても、申告書の作
成・ｅ-Ｔａｘ送信ができるようになります。会員の皆様はもとより、従業員の方々や関係者の方 も々
含めましてｅ-Ｔａｘをご利用いただければ幸いです。
　結びに当たり、公益社団法人東金法人会の益々のご発展と会員の皆様のご健勝並びに
ご事業のご繁栄を心よりお祈り申し上げまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

東金税務署長　木 村  政 文

新年のご挨拶

助け合い 納税しよう 未来へと （東金市立城西小学校6年生 関根 琉華さん）
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納税で 輝く未来を 次世代に （公益社団法人東金法人会 長島 静香さん）

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 令和６年度 納税表彰式 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII
　令和6年度の「税を考える週間」における納税表彰式が、11月14日(木)に東金商工会館を会場に開催
されました。当会の関係で受彰された方々は次の通りです。おめでとうございました。

受  彰  者 （敬称略）

◎東金税務署長表彰状
　佐久間良幸（大網白里・九十九里副ブロック長）
　斎藤　寿夫（大網白里・九十九里副ブロック長）

◎東金税務署長感謝状
　後藤　陽功（東金第2支部長）
　丸山　善之（九十九里支部長）
　伊藤　元雄（横芝光第1支部長）

◎公益社団法人東金法人会 会長感謝状
　原島　和雄（東金第2副支部長）
　佐藤　陽子（女性部会長）
　廣田　　徹（山武副ブロック長）
　土屋　俊夫（横芝光第1支部幹事）
　越川真ノ介（青年部会長）

◎税に関する絵はがきコンクール
　東金税務署長賞
　　東金市立正気小学校　山口　詩央里
   東金県税事務所長賞
　　東金市立城西小学校　白鳥　詩乃
（一社）千葉県法人会連合会 
　　　　　　女性部会連絡協議会 会長賞
　　東金市立東小学校　猪野　結也
 （公社）東金法人会長賞
　　東金市立鴇嶺小学校　佐久間　陽葵
 （公社）東金法人会 女性部会長賞
　　東金市立正気小学校　小島　美依

◎税に関する作文
 （公社）東金法人会長賞
　　横芝光町立横芝中学校　片岡　祐樹

◎税の標語　金賞　長島　静香

茶話会
　11 月 5 日㈫、納税表彰式に先立ち、署長表彰・
署長感謝状の受彰者と矢部会長が東金税務署署
長室での茶話会に招待されました。
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「ありがとう」 あなたの納税 新たな一歩 （芝山町立芝山中学校3年生 山﨑 琥士郎さん）

　「税」と聞いて、まず頭に浮かんだのは国民の三大義務の一つ
「納税の義務」だ。
　僕も国民の一人。消費税を納めている。でも、収入を得ていない

僕たちが、なぜ税金を納めなければならないのだろうか。税金を納めて、それに見合う
だけの恩恵を受けることができているのだろうか。
　僕は家族と話をしたり、調べたりしていく中で、税金がどのように使われているのか
を再確認することができた。
　まずは医療費である。僕は幼い頃、頬が腫れて大泣きをしたことがあったそうだ。心
配した母はまず小児科を受診したが、歯科を勧められ、再度受診した。すると、むし歯
が原因だということが分かった。それから十年以上もの間、同じ歯科医院に通って予防
をしている。この間の医療費は無料である。
　次に教育。僕たちの通う中学校は、施設や設備に恵まれている。しかも、ギガスクー
ル構想により１人１台端末が配布され、Wi-Fi環境も整っている。それに加え、給食も
無料で提供されている。忘れてはいけないが、教科書の無償給与も税金のおかげである。
　そして、インフラの整備。最近、地震や台風の影響から全国各地で災害が多発してい
る。土砂崩れや建物の倒壊、またそれらによる道路の寸断や、停電、断水などで非日常
の生活が強いられる。そういった場合に行われる自衛隊派遣や仮設住宅の建設、必要物
資の運搬なども税金で賄われている。
　これらの、僕たちの生活を豊かにしてくれるための税金のシステムは、当たり前のこ
とだと考えがちだが、当たり前ではない。これまでにこのような社会を築いてきてくれ
た人たちのおかげである。
　ヨーロッパの国々、特に北欧の国は税金が高いと聞く。消費税でいうと25パーセント
ほどだそうだ。日本に比べると税率は高い。きっと、経済的にはかなりの負担だろう。
　しかし、デンマークは国民の幸福度が高いそうだ。高額の税金を支払ったとしても、
社会保障が充実し、貧困格差が少なく、個人の自由度や政府に対する信頼度が高いなど
の理由で、幸せと感じる国民が多いのだそうだ。
　日本の消費税は、０パーセントから５パーセント、８パーセント、10パーセントと
徐々に上がってきている。もちろん、生活自体は苦しくなり、物価が高騰している今、
国民にとっては大きな負担である。
　しかし、冒頭で述べたように、納税は憲法で定められている国民の義務である。支払
わなければならないから納めるのではなく、税金に関心をもち、使い道をしっかりと理
解して納税すべきであると考えた。
　僕は、税金が自分のため、家族のため、友達のため、または知らない誰かのために適
正に使われることを信じて、例え増税を求められたとしても、納得した上で納税の義務
を果たしていきたいと強く感じた。

中学生の「税についての作文」 公益社団法人 東金法人会長賞受賞作品

納得した納税を
　　　　　　　　　　    横芝光町立横芝中学校 3 年 片 岡  祐 樹
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税金の 正しい理解で 知る責任 （AGC株式会社 大網白里鉱業所 狩野 春夫さん）

大  会  宣  言

　われわれ法人会は、「税のオピニオンリーダーたる経
営者の団体」として、「税制改正に関する提言」や「租税
教育」、企業の税務コンプライアンス向上に資する「自主
点検チェックシート」の普及など、税を中心とする活動を
全国で積極的に展開し、広く社会へ貢献している。
　我が国経済は、株式市場における最高値の一時更新や
高水準の賃金上昇率を記録したほか、長年にわたるデフ
レからの完全脱却が目前に迫るなど、大きな転換期を迎
えている。
　一方、中小企業では少子高齢化と人口減少に伴う人手
不足が深刻化しており、こうした構造的課題の解決に向
けた税・財政政策など、民間の活力を最大限引き出すた
めの新たな戦略が求められる。
　しかし、主要先進国で最も悪化していた我が国の財政
状況は、コロナ禍を経て債務残高がさらに増加した。財
政健全化は、安定的な経済成長と日本経済の持続可能性

を高めるための国家的課題と改めて認識すべきである。
　さらに本年、日本銀行は物価上昇に対応して異次元の
金融緩和を終了し利上げに踏み切った。「金利のある世
界」への回帰を踏まえ、安定的な税・財政運営のためにも
新たな財政再建目標の策定が急務である。
　地域経済や雇用の担い手である中小企業は、地域活
性化の中心的な役割を担っている。地方創生を支える観
点からも事業承継を含め、きめ細かな税財政上の支援が
必要であり、法人会は、「中小企業の活性化に資する税
制」、「事業承継税制の抜本的改革」等を中心とする「税
制改正に関する提言」の実現を強く求めるものである。
　創設以来、納税意識の向上に努めてきた法人会は、全
国の会員企業の総意として、以上宣言する。

　　　　　　　　　　　　　　令和6年１０月3日
	 	 全国法人会総連合　全国大会

○「金利のある世界」が到来。新たな財政再建目標の策定を！ ○「金利のある世界」が到来。新たな財政再建目標の策定を！ 
〇企業への過度な保険料負担を抑制し、経済成長を阻害しない社会保障制度の確立を！ 〇企業への過度な保険料負担を抑制し、経済成長を阻害しない社会保障制度の確立を！ 
〇人手不足など厳しい経営環境を踏まえ、中小企業の活性化に資する税制措置を！〇人手不足など厳しい経営環境を踏まえ、中小企業の活性化に資する税制措置を！
〇中小企業は地域経済と雇用の担い手。本格的な事業承継税制の創設を！〇中小企業は地域経済と雇用の担い手。本格的な事業承継税制の創設を！

†††††††† 令和７年度 税制改正スローガン ††††††††

税を考える週間（11/11 〜 17）
　11月に税を考える週間のキャンペーンを行い、東金税務署と協力団体である山武税務懇話会が中心とな
り、街頭キャンペーンや山武市産業まつりへの出店をしました。

　令和6年10月3日(木)、鹿児島県の城山ホテル鹿児島において全国大会が開催されました。全法連小林会長
の挨拶、ANAホールディングス株式会社の片野坂取締役の記念講演が行われました。

「令和７年度 税制改正に関する提言」につきましては

全法連　税制改正に関する提言 　検 索 またはこちらをご覧ください。▶︎

今年も
受賞作品カレンダーを
作りました！

ベイシア大網白里店ベイシア大網白里店 東金サンピア東金サンピア 山武市産業まつり山武市産業まつり矢部会長とイータ君矢部会長とイータ君

絵はがき受賞作品絵はがき受賞作品 絵はがき受賞作品絵はがき受賞作品鹿児島全国大会に参加
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消費税 税も積もれば 夢となる （山武市立山武望洋中学校2年生 椎名 悠貴さん）

　
新会員のご紹介 （令和６年11月末現在）

        支部名 支部名法 人 名 法 人 名業　　種 業　　種

東 金 １ （有）喜良久 飲食業
東 金 １ （有）竹田屋　海浜幕張店 飲食業
東 金 １ （有）竹田屋　千葉店 飲食業
東 金 １ （株）鳥潟 建設業
東 金 ２ （株）IBeホーム 建設業
東 金 ２   Ｆ＆Ｓ（株） 飲食業
東 金 ２   神定電気工業（株） 電気工事業　
東 金 ２ （株）光建 建設業
東 金 ２   （医）静和会 あさいケアセンター 介護
東 金 ２  （医）静和会 新検見川メンタルクリニック 医業
東 金 ２ （同）南松 福祉サービス
東 金 ２ （株）ネクサスサニテーション サービス業
東 金 ２ （株）レッドサン 再生資源卸売業
東 金 ３ （株）関工業 給排水・衛生設備工事業
東 金 ４ （株）SRT 塗装工事業
東 金 ４   東祥（株） 木材加工業
大網白里１ （株）海渡 不動産業
大網白里１ （株）藤崎土木 古物商・産廃収集運搬
大網白里２ （株）昆陽ファーム 農業・加工販売
大網白里３ （有）プロジェクト・エム 産業廃棄物収集運搬

山 武 １ （株）ottoman 老人福祉事業
山 武 ２ （有）千葉サミット 金属全般・加工業
山 武 ２   Reboot Entertainment（株） 美容業
山 武 ３ （同）シモダ 建設業
山 武 ３   南武（株）千葉工場 建設業
山 武 ５ （株）アグリロジスティクス 利用運送事業
芝　山 （株）伊橋製作所 建設業（鋼構造物工事業）
芝　山   ナナエツーリスト（有） 旅行業
横芝光１ （同）Off-Leash 旅館業
横芝光１ （株）グラフトワークス 農業
横芝光１ （株）ハヨラ 化粧品販売・エステ
横芝光１ （株）ぱる 福祉業

　
 ○ チャリティーゴルフ大会

　　
　令和 6 年 10 月 29 日 ( 火 )、茂原市の真名カントリ
ークラブで、チャリティーゴルフ大会が開催され、天
気模様の悪い中、107 名もの会員さんが参加されまし
た。参加賞のシュークリームをはじめ、優勝賞品の折
りたたみ式自転車や A5 ランクの牛肉・地元産の新米・
旬のくだもの・博物館ペアチケット・カタログギフト
など、会員企業・協力企業・団体からたくさんの賞品
の提供をいただきました。
　参加のみなさまからのチャリティー募金 124,000
円は、横芝光町への AED 寄贈に役立てさせていただ
きました。

《協力企業・団体一覧 （順不同・敬称略）》

　◯有限会社 津留八
　◯有限会社 みその水道設備工業
　◯有限会社 小関商店
　◯公益財団法人 航空科学博物館
　◯株式会社 西川園
　◯株式会社 古西商店
　◯有限会社 鈴木輪業
　◯一般社団法人 千葉県法人会連合会
　◯大同生命保険 株式会社
　◯ AIG 損害保険 株式会社
　◯アフラック生命保険 株式会社
　◯リソルの森 株式会社

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 厚生委員会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII

  順位     氏  名
優　勝 後藤　弘樹
準優勝 三角　和弘
 3  位 堀川　峰宏
 4  位 古谷　康彦
 5  位 真行寺純一
 6  位 齋藤　正浩
 7  位 飯田　克美
 8  位 長谷川和男
 9  位 池島　重守
10 位 川島　勝利
ベスグロ 神尾　幸雄
女性優勝 錦見恵美子

成績表 （抜粋・敬称略）

    支部名 地 域 等

東 金 1 東金地区
東 金 2 嶺南・正気・豊成・福岡地区
東 金 3 城西・丘山・大和・源地区
東 金 4 田間・公平地区
大網白里1 大網・山辺・瑞穂地区
大網白里2 増穂地区
大網白里3 白里地区
九十九里 九十九里町全域

    支部名 地 域 等

山 武 1 旧成東町（丘側）
山 武 2 旧成東町（浜側）
山 武 3 旧山武町
山 武 4 旧蓮沼村
山 武 5 旧松尾町
芝 山 芝山町全域
横芝光1 旧横芝町
横芝光2 旧光町

優勝　後藤　様優勝　後藤　様

受付の様子受付の様子
（大同生命様がお手伝いに来てくれました）（大同生命様がお手伝いに来てくれました）

女性優勝　錦見　様女性優勝　錦見　様

特別賞　西川　様特別賞　西川　様
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税金は よりよい暮らしの ひとかけら （大網白里市立大網小学校6年生 菊田 琉隼さん）
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講師　阿部満氏講師　阿部満氏

青年連協　平良会長青年連協　平良会長

川島部会長川島部会長 東金税務署　新澤上席　東金税務署　新澤上席　

越川部会長越川部会長

吉村氏　講演会吉村氏　講演会

東金税務署　高田事務官東金税務署　高田事務官 古川県税事務所長古川県税事務所長

講師　署担当官講師　署担当官 佐久間委員長佐久間委員長

AED寄贈AED寄贈

源泉部会　年末調整説明会源泉部会　年末調整説明会

東京局連3県連部会会長サミット東京局連3県連部会会長サミット

青年部会ChatGPTセミナー青年部会ChatGPTセミナー チャレンジ e-Tax 研修会チャレンジ e-Tax 研修会

 ポートプラザちばで行われました、千葉県連・神奈川県連・
山梨県連の部会長サミットに青年部会員 5 名が参加しました。

東金商工会館において年末調整説明会が行われました。

チャリティーゴルフ大会の募金をもとに、横芝光町へ
AED を寄贈しました。

今年も「税に関する絵はがきコンクール」
受賞作品のカレンダーを作成しました！

横芝光町からのお礼状横芝光町からのお礼状
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あなたの税 未来を作る 道しるべ （東金市立西中学校3年生 納谷 李菜さん）
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櫻田委員長櫻田委員長 矢部会長矢部会長

青年部会　租税教室青年部会　租税教室

全国青年の集い　福井大会全国青年の集い　福井大会 九十九里支部親睦ゴルフコンペ九十九里支部親睦ゴルフコンペ

役員選考委員会役員選考委員会 会員増強運動検討会議会員増強運動検討会議
東金商工会館において来年度に向けた第 1東金商工会館において来年度に向けた第 1
回目の役員選考委員会を開催しました。回目の役員選考委員会を開催しました。

青年部会員 6 名が参加し、笠井信輔氏記念講演会や、青年部会員 6 名が参加し、笠井信輔氏記念講演会や、
他の単位会の租税教室発表会を聴講しました。他の単位会の租税教室発表会を聴講しました。

横芝光町産業まつりに出展し、納税に関する啓発グッズの配布や、一億円の重さ体験をしました。横芝光町産業まつりに出展し、納税に関する啓発グッズの配布や、一億円の重さ体験をしました。

東金商工会館において、東金税務署職員、協東金商工会館において、東金税務署職員、協
力団体の方々にお越しいただき、会議を行い力団体の方々にお越しいただき、会議を行い
ました。ました。

新千葉カントリー倶楽部において、新千葉カントリー倶楽部において、
親睦ゴルフコンペを開催しました。親睦ゴルフコンペを開催しました。
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納めよう きちんと果たそう その責任 ）んさラムシ マィテァフ 生年5校学小山丘立市金東（ 

 ブロック税務座談会

令和 6年 11月中に「税を考える週間」の一環として、各ブロック主催の税務座談会が行われました。
東金ブロックが「かくじゅう」、大網白里・九十九里ブロックが「サンライズ九十九里」、山武ブロックが「サ
シローカフェ」、横芝光・芝山ブロックが「あづま庵」を会場に行いました。木村税務署長の講話、新澤上
席のキャッシュレス納付のご案内の他、浅井病院様より人間ドックのご案内をいただきました。

東金ブロック親睦ゴルフコンペ
千葉夷隅ゴルフクラブにおいて、会員親睦
ゴルフコンペを行いました。

パソコンセミナー
東金商工会館において、画像制作 Canva
セミナーを開催しました。

小林ブロック長

吉岡ブロック長

浅井病院 戸村常務

齋藤ブロック長

東金税務署 木村署長

大同生命 高須所長

池島ブロック長

東金税務署 新澤上席

大同生命 住田所長

納めよう きちんと果たそう その責任 ）んさラムシ マィテァフ 生年5校学小山丘立市金東（ 

10

納めよう きちんと果たそう その責任 （東金市立丘山小学校5年生 ファティマ シムラさん）
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守ります みんなの暮らし 税金で （東金市立城西小学校6年生 長南 ひかりさん）

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 税制委員会 IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII
  ○税制委員会　首長に陳情

　令和6年11月、野口税制委員長と各地区の役員で3市3町を訪問し、「令和7年度税制改正に関する提言
書」を陳情いたしました。

山武市（11/5）

芝山町（11/13）

横芝光町（11/7）

大網白里市（11/19）

九十九里町（11/19）

東金市（11/20）

県法連だより
　11月18日(月)、千葉県庁において県法連の
花島会長と大川税制委員長から、熊谷知事へ「令
和7年度税制改正に関する提言書」を陳情いたし
ました。

左より、大川税制委員長、花島会長、熊谷知事▶︎
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森林環境税 みんなで減らそう CO2 （東金市立日吉台小学校6年生 木村 尚太郎さん）
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消費税 国を助ける 命づな （大網白里市立大網小学校6年生 髙荒 美玖さん）
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僕たちの 未来を照らす 消費税 （横芝光町立光中学校3年生 鎌形 俊輔さん）

レ レ

レ
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支えよう 子どもの未来と 老後の生活 （東金市立西中学校3年生 大塚 琉央さん）
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税金で 守れる命と 国の安全 （山武市立山武望洋中学校3年生 秋庭 未羽さん）

労働災害防止対策の徹底について（緊急要請）
〜安全な労働環境の実現を〜
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スマホで簡単 納めて安心 消費税 （横芝敬愛高等学校3年生 後藤 楓さん）
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税金は ゆたかなくらしの エネルギー （東金市立東小学校6年生 向後 遥斗さん）

事務局だより
【令和7年度 年会費について】

　口座振替を指定された会員様の口座引落し日は令和7年4月17日（木）ですので、振替前日までにご指定
の口座に資金の準備をお願いいたします。振込指定等の会員様は、4月17日の期限に合わせ、請求書を送付
しますので、よろしくお願いいたします。
　また、当会は免税事業者であり、年会費は税法上不課税ですので、ご承知おきくださいますようお願いい
たします。事務局では口座振替をお勧めしております。ぜひこの機会に移行手続きをお願い申し上げます。
　詳しくは下記事務局までご連絡ください。

東金法人会 事務局　TEL.0475-52-0022（平日9時～17時）

【広報「つくも」の発行回数の変更について】
　当会広報誌「つくも」は令和5年度まで年4回（4月・7月・10月・1月）発行してまいりましたが、令和6年度か
ら年3回（7月・10月・1月）の発行になっております。次回の郵送物は、総会用の議案書と事業チラシ、会員様
のチラシ、全法連機関誌「ほうじん」の予定です。
　今後も会員のみなさまに興味を持って開いていただけるような紙面を作成してまいりますので、引き続き
よろしくお願いいたします。

=過ぎたら食べない方が良い期限 =おいしく食べることができる期限今
日
か
ら
実
践
！

〜
身
近
な
事
か
ら
始
め
よ
う
〜

（※）令和４年度推計（農林水産省・環境省）
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助け合い 納税しよう 未来へと （東金市立城西小学校6年生 関根 琉華さん）

　台風の影響で天候思わしくない10月下旬、旧芝山町東小学校跡地に建て　台風の影響で天候思わしくない10月下旬、旧芝山町東小学校跡地に建て
られた施設に伺いました。られた施設に伺いました。
　施設の立ち上げ時から従事されている生活相談員の猪あゆみさんに施設の　施設の立ち上げ時から従事されている生活相談員の猪あゆみさんに施設の
案内とお話を伺いました。案内とお話を伺いました。

Q:東小はそのままなのですね。Q:東小はそのままなのですね。
AA: はい、校舎と体育館の間に施設を建てました。校舎も利用させていただい: はい、校舎と体育館の間に施設を建てました。校舎も利用させていただい

ています。体育館は芝山町民のための利用施設になっています。学校跡地ています。体育館は芝山町民のための利用施設になっています。学校跡地
は駐車場も広くて便利です。は駐車場も広くて便利です。

Q:新しいだけあって、施設はきれいですね。Q:新しいだけあって、施設はきれいですね。
AA:: まず、バリアフリーを心掛けました。車椅子の利用者がほとんどですが、まず、バリアフリーを心掛けました。車椅子の利用者がほとんどですが、

訪問者や車椅子の移動にもバリアフリーは心地良く安心です。居住区は従訪問者や車椅子の移動にもバリアフリーは心地良く安心です。居住区は従
来型（相部屋）とユニット（個室）に分かれていて、どちらも定員数は来型（相部屋）とユニット（個室）に分かれていて、どちらも定員数は
30 名で現在 53 名の方が入居されていますが、健康診断やご家族の調整30 名で現在 53 名の方が入居されていますが、健康診断やご家族の調整
待ちなどで数名の入居が予定されています。待ちなどで数名の入居が予定されています。

Q:廊下も幅がたっぷりとってありますね。Q:廊下も幅がたっぷりとってありますね。
AA:: 令和３年、コロナ禍の頃に開設したの令和３年、コロナ禍の頃に開設したの

で、所内の健康問題には気を使っていで、所内の健康問題には気を使ってい
ます。特に入浴時には注意を払っています。特に入浴時には注意を払ってい
ます。その都度清掃を行い、感染対策ます。その都度清掃を行い、感染対策
をとっています。をとっています。

Q:このような入浴設備は初めて見ました。Q:このような入浴設備は初めて見ました。
排水溝も広くて確かにきれいですね。排水溝も広くて確かにきれいですね。

AA:: 高齢の方は浴槽を跨ぐことが困難な方が多いの高齢の方は浴槽を跨ぐことが困難な方が多いの
で、このような着座の姿勢のまま入浴できる設で、このような着座の姿勢のまま入浴できる設
備が必要になります。備が必要になります。

　 食事は皆さんで一緒に歓談室でいただいていま　 食事は皆さんで一緒に歓談室でいただいていま
す。昼間もこちらで談笑されたり、テレビを見す。昼間もこちらで談笑されたり、テレビを見
たりされる方々が多いですね。食事は当施設のたりされる方々が多いですね。食事は当施設の
管理栄養士が工夫した献立を立て、ここの給食管理栄養士が工夫した献立を立て、ここの給食
室で作って出来立てを提供しています。美味し室で作って出来立てを提供しています。美味し
いと好評です。いと好評です。

Q:何人の方が働いているのですか？Q:何人の方が働いているのですか？
AA:: スタッフは常勤というよりパートさんが多いです。募集も主婦にやさしいスタッフは常勤というよりパートさんが多いです。募集も主婦にやさしい

時間で、土日休み、子育て重視で行っています。総勢で 60 人くらいでしょ時間で、土日休み、子育て重視で行っています。総勢で 60 人くらいでしょ
うか、加えてドライバーもいます。ベトナム人の職員がいて、職員寮へのうか、加えてドライバーもいます。ベトナム人の職員がいて、職員寮への
送迎と入居者の通院をお願いしています。ベトナムからの職員は皆よく勉送迎と入居者の通院をお願いしています。ベトナムからの職員は皆よく勉
強してきていてとても助かっています。強してきていてとても助かっています。

Q:今後、海外からのスタッフはもっと必要になるのでしょうね。高齢化は進むQ:今後、海外からのスタッフはもっと必要になるのでしょうね。高齢化は進む
のに介護の人材は不足しているわけですから。このような現状、もっと政策のに介護の人材は不足しているわけですから。このような現状、もっと政策
執行の方々には見てほしいですね。執行の方々には見てほしいですね。

　やはり、スタッフは女性が多いのですか？　やはり、スタッフは女性が多いのですか？
AA:: 男性スタッフも何人かはいます。やはり女性だけですとどうしても介護の男性スタッフも何人かはいます。やはり女性だけですとどうしても介護の

際に、特に入浴時など力不足の場面が様々あります。際に、特に入浴時など力不足の場面が様々あります。

Q: この仕事をされるきっかけは何でした？Q: この仕事をされるきっかけは何でした？
AA:: 前は東金の特養で立ち上げから勤務していました。その前は美容師だった前は東金の特養で立ち上げから勤務していました。その前は美容師だった

のですが、介護保険が始まったときにヘルパー 2 級の資格を取ってデイのですが、介護保険が始まったときにヘルパー 2 級の資格を取ってデイ
サービスから始めました。サービスから始めました。

Q: 先見の明がありましたね。苦労話はありますか。Q: 先見の明がありましたね。苦労話はありますか。
AA:: 介護職員時代に感染症が流行して、職員、入居者に感染者が出たため少人介護職員時代に感染症が流行して、職員、入居者に感染者が出たため少人

数で 3 交代を行った時が 1 番の苦労だったと思います。数で 3 交代を行った時が 1 番の苦労だったと思います。

Q: 特技は何かありますか。Q: 特技は何かありますか。
AA:: 他人の話を聞くことでしょうか。私は人が話す時相手がどんな人で何を考他人の話を聞くことでしょうか。私は人が話す時相手がどんな人で何を考

えているのかを考えながら聞くようにしています。そして、なるべくそのえているのかを考えながら聞くようにしています。そして、なるべくその
方の最良の方向を見つけようと努力します。特に認知症の方は自分の事を方の最良の方向を見つけようと努力します。特に認知症の方は自分の事を
ストレートに伝えられないので、話された言葉だけでの判断は間違いを生ストレートに伝えられないので、話された言葉だけでの判断は間違いを生
じます。じます。

Q:それは仕事上で身についた技でしょうか？Q:それは仕事上で身についた技でしょうか？
AA:: 私の周囲には元々おしゃべりが多かったので自然と聞き役で育ったのかも私の周囲には元々おしゃべりが多かったので自然と聞き役で育ったのかも

しれません。聞くのは苦になりません。しれません。聞くのは苦になりません。

Q:仕事をして楽しかったとか、達成感を感じたといったことはありますか。Q:仕事をして楽しかったとか、達成感を感じたといったことはありますか。
AA:: 病院に入院されていた認知症の方ですが、病院では食事などは多分管理病院に入院されていた認知症の方ですが、病院では食事などは多分管理

のこともあって、看護師さんが口に運んで食べさせていたのだと思いますのこともあって、看護師さんが口に運んで食べさせていたのだと思います
が、するとただ口を開けて食べ物が入ってくるのを待つだけになって、自が、するとただ口を開けて食べ物が入ってくるのを待つだけになって、自
分で食べることを忘れてしまうのです。施設に受け入れてから、自分で食分で食べることを忘れてしまうのです。施設に受け入れてから、自分で食
べられるように思い出させられた時ですね。病院での入院生活はどうしてべられるように思い出させられた時ですね。病院での入院生活はどうして
も様々制御されるので、歩く、食べるといった動作のレベルが下がります。も様々制御されるので、歩く、食べるといった動作のレベルが下がります。

Q:根気のいる作業でしょう。生半可な姿勢ではできませんね。Q:根気のいる作業でしょう。生半可な姿勢ではできませんね。
AA:: 私はおじいちゃん子で育ったので、老齢の方のお世話が好きなんです。私はおじいちゃん子で育ったので、老齢の方のお世話が好きなんです。

Q:座右の銘を教えてください。Q:座右の銘を教えてください。
AA::「生きてるだけでめっけもん」です。数年前に大病をし、その時に失った「生きてるだけでめっけもん」です。数年前に大病をし、その時に失った

かもしれない命だと思うと。かもしれない命だと思うと。

Q:自慢話に8時間耐久ママチャリレース出場とありましたが？Q:自慢話に8時間耐久ママチャリレース出場とありましたが？
AA:: 私は松尾の出身ですが、小学校時代からの親しい仲間が男女 8 人いて、私は松尾の出身ですが、小学校時代からの親しい仲間が男女 8 人いて、

何かにつけて集まるのです。何かやろうということで袖ヶ浦のママチャリ何かにつけて集まるのです。何かやろうということで袖ヶ浦のママチャリ
8 時間耐久レースに 2 年連続で参加しました。苦しかったですが、楽し8 時間耐久レースに 2 年連続で参加しました。苦しかったですが、楽し
く達成感を味わえました。さすがに 50 歳を迎えてやめました。く達成感を味わえました。さすがに 50 歳を迎えてやめました。

Q:パンクとかは大丈夫でしたか？Q:パンクとかは大丈夫でしたか？
AA:: サポート体制がしっかりしていて、自転車のレンタルもしてくれるので利サポート体制がしっかりしていて、自転車のレンタルもしてくれるので利

用しました。用しました。

Q:オフの時間は、どのようにすごされますか。Q:オフの時間は、どのようにすごされますか。
AA::1 歳と 2 歳の孫と遊ぶのが至福の時です。1 歳と 2 歳の孫と遊ぶのが至福の時です。

Q:引退をしてからの計画・楽しみがありましたらお聞かせください。Q:引退をしてからの計画・楽しみがありましたらお聞かせください。
AA:: どこか暖かいところに移住したいです。南房総の鴨川、千倉のような海岸どこか暖かいところに移住したいです。南房総の鴨川、千倉のような海岸

縁がいいですね。縁がいいですね。
　 でも、いつ引退できるのやら。　 でも、いつ引退できるのやら。

Q:頑張ってください。今日はありがとうございました。Q:頑張ってください。今日はありがとうございました。

記者後記
　今ほど介護や福祉という職業が広く知られていなかった頃、子
育てをしながら介護関連の資格を取り、天職として働く毎日。日
本の高齢化が進む中、入居者のほとんどが近隣の市町からの方と
聞き、お願いするご家族の方も入居される方も安心して過ごせる
施設なのだと思いました。
　「小さいころから、お年寄りと接するのが好きなんです！」とは
にかみながらお話しされ、地域の方々のためになるお仕事をしな
がら、お孫さんや学生時代の友人との時間も楽しむ生活に、うら
やましさを感じ、同時に小さいことを気にせず前向きに生きる力
をもらえるインタビューでした。

▶▶理事長理事長：鈴木 孝政：鈴木 孝政
▶▶生活相談員生活相談員：猪 あゆみ：猪 あゆみ
▶▶所在地所在地：：〒283-1603〒283-1603山武郡芝山町大里2631山武郡芝山町大里2631

社会福祉法人 春葉会 社会福祉法人 春葉会 特別養護老人ホーム特別養護老人ホーム

おもとの郷芝山おもとの郷芝山
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　横芝光町所在の殿塚古墳・姫塚古墳から出土した
埴輪が令和６年に国の重要文化財に指定されました。
実は山武市でも埴輪は多く発見されています。
　埴輪は、古墳時代につくられたお墓である古墳の
上に並べられ、その形は人間の姿をしたもの以外に
も円筒、鳥、馬、家などさまざまです。山武市で特
におすすめしたい３つの古墳と埴輪を紹介します。
①経僧塚古墳（山武市野堀）
　経僧塚古墳は全長約 45 ｍの円墳です。過去に発
掘調査が行われ、多種多様な埴輪が発見されました。
山武市歴史民俗資料館で所蔵している経僧塚古墳の
埴輪は人物埴輪と馬の頭部の埴輪です。特に馬の
埴輪は馬具の表現が細かく、
頭部のみでもかなりの存在
感があります。これほどの
風格でつくりあげられた馬
の埴輪は、馬の姿をよく知
った人物の手によってつく
られたのかもしれません。
②小川崎台３号墳（山武市戸田）
　小川崎台３号墳は全長約 25 ｍの前方後円墳です。
圏央道建設の際に発掘調査が行われ、人物埴輪や円
筒埴輪が見つかっています。人物埴輪の１体は背中
に手を回している独特なポーズをしています。背中
についている矢の入れ物に
手を伸ばしていて、矢をと
ろうとしている瞬間である
と考えられています。また、
３号墳出土の埴輪は殿部田
１号墳（芝山町）の埴輪と
もよく似ていて、古墳時代
における山武郡地域内のつ
ながりを示しています。
③島戸境３号墳（山武市島戸）
　島戸境３号墳は全長約 23 ｍの帆立貝式古墳です。
多くの埴輪が発見されていますが、とくに水鳥とニワ

郷土史跡名所めぐり 山武市の巻その210

山武市の埴輪

納税で 輝く未来を 次世代に（公益社団法人東金法人会 長島 静香さん）

トリの鳥形埴輪は必見です。
　水鳥の多くは渡り鳥です。遠くを飛ぶ渡り鳥は古
墳に埋葬された人を死後の世界へ運んでくれる役割
を持っていたと考えられました。
　一方でニワトリは朝に鳴く鳥のイメージがあります
が、古墳時代の人々はニワ
トリが鳴くことで朝が来た
と考えました。ニワトリの
埴輪は闇を祓う魔除けのよ
うな役割を持っていたと考
えられています。古墳時代
の人々にとって身近な動物
であった水鳥とニワトリに
特別な思いを抱いていたこ
とも埴輪からわかります。

　山武市内で発掘された埴輪は６世紀後半のものが
多いですが、今から約 1500 年以上も前の人々の手
によってつくられたものが現在まで残り、当時の人々
の姿や思いを教えてくれます。
　山武市歴史民俗資料館では令和６年度企画展「埴
輪展」を開催中です（令和７年５月 11 日まで）。紹
介した埴輪をはじめ、市内の古墳から発掘された本
物の埴輪を見ることができます。この機会にぜひご
来館ください。

山武市歴史民俗資料館
山武市殿台 343-2　TEL：0475-82-2842

人物埴輪（②小川崎台３号墳）人物埴輪（②小川崎台３号墳）

馬形埴輪（①経僧塚古墳）馬形埴輪（①経僧塚古墳）

ニワトリ形埴輪（③島戸境３号墳）ニワトリ形埴輪（③島戸境３号墳）

山武市歴史民俗資料館山武市役所山武市役所
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成東駅成東駅 総武本線総武本線
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